



GEÓLOGOS DEL MUNDO

ASTURIAS



www.xeologosdelmundo.org

GEOMUNDO ASTURIAS



Nuevo pozo de agua en la comunidad de San Marcos de Abajo. Honduras

Nº 37

BOLETÍN INFORMATIVO DE GEÓLOGOS DEL MUNDO
ASTURIAS. Enero - Febrero 2013

Proyectos

El proyecto de San Marcos de Abajo está en marcha

- Danlí en el punto de mira, nuevamente. Honduras

Últimos retoques en el libro sobre prevención de riesgos.

Jornadas

Formación e información en la Facultad con el ICOG.

Otros eventos

Curso sobre microcréditos de la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo

geomundo asturies

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA O.N.G.D. GEOLOGOS DEL MUNDO DE ASTURIES

PROYECTOS

EL PROYECTO DE SAN MARCOS DE ABAJO ESTÁ EN MARCHA.

Las noticias sobre los trabajos en el Proyecto financiado por el Ayuntamiento de Oviedo comienzan a llegar. Las cuestiones principales fueron tratadas en una reunión con la Junta directiva del sistema de aguas de San Marcos de Abajo, concluyéndose que era necesario construir y habilitar un nuevo pozo, ya que el existente no permitía un correcto desarrollo de la extracción del agua.

Y nos pusimos manos a la obra. Así que se procedió a la identificación de las zonas donde fuese más favorable la ubicación y se contrató un equipo de sondeos que construyera el pozo de abastecimiento para la aldea.



En la portada tenemos al camión de Will Wall Pozos trabajando para construirnos el ansiado pozo. Tras su perforación se procederá, en días sucesivos, al estudio de la permeabilidad de la zona y la capacidad de extracción que tenga el acuífero con el fin de dimensionar el ritmo de extracción y el nivel de abastecimiento que pueda dar a la zona.

También podemos ver en las fotos el cartel del proyecto con los datos del mismo.

DANLÍ EN EL PUNTO DE MIRA, NUEVAMENTE. HONDURAS

Será que Honduras no nos deja irnos de sus tierras (o somos nosotros los que les hemos tomado cariño) pero nuevamente volvemos a la zona de Danlí, en el departamento de El Paraíso, con la idea de ayudar y cooperar con la población más necesitada.

En este caso tenemos a disposición, por parte del Principado de Asturias, a través de la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo, un proyecto que permitirá construir y mejorar tanto el abastecimiento de agua como el saneamiento de varias aldeas en el entorno de Danlí.

Bajo el título de ***Mejora y ampliación de los sistemas de agua potable y saneamiento en aldeas rurales del municipio de Danlí (El Paraíso) mediante el fortalecimiento de las Administraciones comunitarias (Honduras)*** comenzaremos el trabajo y dispondremos de seis meses de ardua labor para la correcta ejecución de los planteamientos iniciales del proyecto.

Los trabajos darán lugar el próximo mes de marzo, con la marcha de nuestros compañeros Luis Alfonso Fernández Pérez, geólogo, con experiencia en diversos campos y, por supuesto, colaborador activo de nuestra ONG, quien ostentará el cargo de Técnico de Proyecto. Y de Iyán González Castro, también geólogo, que acudirá a la cita en calidad de cooperante voluntario.

Volveremos a encontrarnos con nuestros antiguos compañeros, con los técnicos del SANAA, la Municipalidad y los viejos conocidos de los proyectos iniciales que la ONGD realizó en Honduras.

Sabemos que serán bien recibidos, y que disfrutarán de su estancia y de la tierra maravillosa que es esa zona. Un municipio fronterizo con Nicaragua y de gran belleza, con paisajes y costumbres típicas de la zona rural hondureña y gentes amables y de gran calidad humana. Así que en el próximo número de esta gaceta, seguro que tenemos ya noticias de ellos.



ÚLTIMOS RETOQUES EN EL LIBRO SOBRE RIESGOS NATURALES.

Ya os adelantábamos en el número anterior que el proyecto sobre la educación en riesgos de origen natural vería la luz rápido. es cierto, le queda solo unos retoques y saldrá hacia la imprenta en pocos días.

No queremos estropear la sorpresa con la presentación de una noticia adelantada, pero creemos que es una gran obra.

Amena, entretenida y con un lenguaje que puedan entender los alumnos a quienes va dirigida, tendrá ilustraciones de gran calidad, originales y que permitan adentrarse en el mundo de la geología y los riesgos que, de forma natural, puedan producirse en el entorno de los colegios y escuelas no solo de nuestro país, sino de cualquier parte del mundo.



La idea, que partió de nuestra delegación asturiana de la ONGD

Geólogos del Mundo, está avalada y cofinanciada por el Principado de Asturias, a través de su agencia de cooperación al desarrollo, el Ilustre Colegio de Geólogos y por los profesionales que han colaborado en su ejecución y dirección.

También queremos destacar la inestimable labor llevada a cabo por los voluntarios y cooperantes tanto de la Facultad de Geología, Museo de la Facultad de Geología y otras personas afines a la ONG que han dedicado

tiempo y esfuerzo a su confección y maquetación. El trabajo se completará con charlas y coloquios en los centros de educación del Principado de Asturias.

geomundo asturies

BOLETÍN INFORMATIVO DE GEOLOGOS DEL MUNDO DE ASTURIAS

JORNADAS

FORMACIÓN E INFORMACIÓN EN LA FACULTAD CON EL I.C.O.G.

A lo largo de cuatro jornadas se han realizado ponencias y mesas redondas sobre temas de interés actual para los alumnos de la Facultad de Geología, los colegiados del ICOG y geólogos o profesionales que estén interesados.

Las reuniones, comenzadas el pasado día 8 de febrero, han sido gratuitas y de acceso libre. El ICOG de Asturias, encabezado por su Presidente actual, reunió un importante grupo de profesionales relacionados con temas tan vitales como los procesos de internacionalización y salida por cuestiones de trabajo al extranjero, la colegiación y la búsqueda de empleo (curriculum y entrevista), el fracking y la geotermia.



Los objetivos de estas Jornadas, además de ofrecer información y formación directa por parte de profesionales de reconocido prestigio como el ingeniero Isaac Álvarez, especialista en fracturación hidráulica, o los geólogos que han trabajado fuera de Asturias (Avelino, Iván, Cristina, Verónica) o dedican su labor en la docencia navarra, era la de ampliar y entregar información que pueda servir en la formación de los geólogos de nuestra comunidad.

geomundo asturies

BOLETÍN INFORMATIVO DE GEOLOGOS DEL MUNDO DE ASTURIAS

OTROS EVENTOS

CURSO SOBRE MICROCRÉDITOS DE LA AGENCIA ASTURIANA DE COOPERACIÓN AL DESARROLLO

El aula de la Facultad de Geología acogió entre el 12 y el 15 de febrero el curso titulado **Uso del microcrédito como herramienta para reducir la pobreza**, organizado por la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo, la Universidad de Oviedo y nuestra ONGD Geólogos del Mundo.

Su ponente principal, Toni Sierra, economista experimentado en estos temas, guió el evento y a los participantes con la idea y el fin de reflexionar acerca del uso de ese tipo de créditos.

Estos préstamos de pequeño tamaño sirven para aumentar la capacidad de respuesta de las zonas más empobrecidas ante la posibilidad de mejorar su posición económica.

Se trata de distribuir, mediante programas y proyectos de créditos de poca cuantía, una herramienta que pueda mejorar la capacidad de riqueza de una población. Se hicieron debates, charlas y ejemplos de participación en microempresas y microcréditos personales.



Curso...

Uso del microcrédito como herramienta para reducir la pobreza.

Ponente: Toni Sierra, Licenciado en Economía, investigador en Centros y Foros Internacionales y experto en Dirección y Gestión de Organizaciones. Es Subcoordinador de los proyectos de la ONGD Trabajo Solidario desde sus inicios y es profesor de la Universidad de los Dos Seinos.

Objetivos: Reflexionar acerca de la utilización de los microcréditos como instrumento de la Cooperación al Desarrollo.

Contenido del curso:

- El Microcrédito y el desarrollo (marco conceptual, origen y justificación, sistemas financieros).
- La sostenibilidad de los programas de microcrédito (conocer el crédito, funcionamiento de los programas, tipos de instituciones de microcrédito, programas e instituciones de microcrédito).
- La sostenibilidad de los proyectos y el pago de los microcréditos más allá de los intereses, caso práctico, debate).

Fecha: Del 12 al 15 de febrero de 2011, en horario de 18:00 a 20:00.

Lugar:
Aula F de la Facultad de Geología,
Campus de Llanes,
C/ Juan Arca de Velasco, Oviedo.

Organizado por la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo y la Universidad de Oviedo, en colaboración con la ONGD Geólogos del Mundo.

info@agciad.org

En colaboración con:

- 
- 
- 

geomundo asturies

BOLETÍN INFORMATIVO DE GEOLOGOS DEL MUNDO DE ASTURIAS

FOTOGRAFIAS Y OTROS TEMAS

Una de las herramientas que definen cualquier proyecto es su anuncio y la publicidad que de él se hace. Por eso, y como en cualquier obra, lo primero que hacemos es instalar un cartel anunciador.



No se trata de una gran pancarta ni un despliegue de técnica ni infraestructuras.

Es solo un panel de información que pone de manifiesto que estamos trabajando en la zona y que las obras de mejora o aplicación de un proyecto se han llevado a cabo en un lugar determinado.

Con este número estrenamos año y queremos que nos ayudéis a completar los que faltan. Animaros a enviar fotos o ideas que queréis que publiquemos.

HASTA EL PROXIMO NUMERO AMIGOS...

GEOLOGOS DEL MUNDO ASTURIAS está en PÉREZ DE AYALA 3, 1º IZQU. OFICINA 18-19. 33007-OVIEDO

y FACULTAD DE GEOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD DE OVIEDO. LLAMAQUIQUE. ARIAS DE VELASCO s/n. 33005 - OVIEDO

e-MAIL: asturias@geologosdelmundo.org

TELÉFONO: 985 10 27 61

Si queréis contribuir con ideas y/o comentarios para Geomundo lo podéis enviar a curso2105@gmail.com